

# SOCIOLOGIE

2022, 47, 25-42

ARTICLE

RECHERCHES

REVUE

ARTICLE

REVUE

ARTICLE

REVUE

pdf

**Lauréates du Prix Article :**

*Le stigmatisme de la paternité  
incarcérée en France.*

*Les tensions normatives des  
professionnels et des pères en  
milieu carcéral*

Marine Quennehen, Anne Unterreiner

**Dans Sociologie 2022/1 (Vol. 13), pages 25 à 42**



**PRIX DE  
L'ÉCRIT  
SOCIAL**  
ARITTS

## Résumé

Cet article se concentre sur la stigmatisation de la paternité incarcérée. Fondé sur l'idée que les « bons » pères ne peuvent être en prison et que leurs enfants doivent être protégés de l'institution et de l'opprobre porté par leurs pères, ce stigmatisme est révélé par les discours sur la paternité tenus par les professionnels et les pères, de même que par leurs interactions, observées ou décrites en entretiens. Ces acteurs sociaux agissent de différentes manières dans ce contexte de double domination (institutionnelle et sociale) où l'imposition normative est particulièrement forte et où le statut de détenu prend le pas sur celui de père. Ces discours et ces pratiques ont des effets sur le stigmatisme de la paternité incarcérée : ils peuvent le renforcer, le contourner ou encore l'éviter.